

ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE LA M. I. COMISIÓN DE PRESIDENCIA, HACIENDA E INTERIOR, ECONOMÍA, INNOVACIÓN Y EMPLEO DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA, CELEBRADA EL DÍA 11 DE ENERO DE 2022, A LAS 11:40 H.

ASISTENTES:

GRUPO MUNICIPAL PP

D^a María Navarro Viscasillas (Presidenta)

D. Alfonso Mendoza Trell

GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS

D^a Carmen Herrarte Cajal

GRUPO MUNICIPAL PSOE

D^a Rosa-María Cihuelo Simón

D. Luis Miguel García Vinuesa

GRUPO MUNICIPAL ZeC

D. Alberto Cubero Serrano

GRUPO MUNICIPAL PODEMOS-EQUO

D. Fernando Rivarés Esco

GRUPO MUNICIPAL VOX

D. Julio Calvo Iglesias

En el Salón del Pleno del Ayuntamiento de Zaragoza, siendo las once horas y cuarenta minutos del día once de enero de dos mil veintidós, se reúne la M. I. Comisión de Presidencia, Hacienda e Interior, Economía, Innovación y Empleo del Pleno del Ayuntamiento de Zaragoza, con la asistencia de las personas al margen reseñadas.

Asiste de forma telemática, a través de videoconferencia, D^a Carmen Herrarte Cajal (Compareciente), Concejala del Grupo Municipal de Ciudadanos.

Asisten, asimismo, D. Javier Puy Garcés, Coordinador General del Área de Economía, Innovación y Empleo (por videoconferencia), D. José Ignacio Notivoli Mur, Interventor General (a través de videoconferencia), y D. Luis Javier Subías González, Jefe de Servicio de Asuntos Generales, que actúa como Secretario de la Comisión, asistido por la auxiliar administrativa de dicho Servicio D^a M.^a Reyes Calvo Arruga, con el fin de tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA

Sra. Presidenta: Tenemos a la Sra. Herrarte ya conectada. Bueno, pues empezamos, Secretario.

ÚNICO.- Comparecencia de la Ilma. Sra. D^a Carmen Herrarte Cajal para explicar los Presupuestos para el ejercicio 2022 del Área de Economía, Innovación y Empleo.

Sra. Presidenta: Sí. Tiene la palabra la señora Herrarte.

Sra. Herrarte Cajal: Muchas gracias, Presidenta. Bueno, en primer lugar, quería aprovechar para felicitar el año a todos y mandar un fuerte abrazo a mi compañero Alfonso Gómez Gámez. Dicho esto, inicio ya la comparecencia de los presupuestos de mi Área.

El presupuesto de Economía en 2022, evidentemente, está influenciado por el entorno económico y social en el que nos vemos envueltos, con un récord histórico de la inflación, con una pérdida de poder adquisitivo para los ciudadanos que lastra mucho el consumo, un récord en el precio de la luz que afecta a las clases medias y a nuestros autónomos, el hundimiento de los márgenes de beneficios de las empresas y una desaceleración económica muy importante. Desgraciadamente, ese es el entorno en el que tenemos que enlazar estos presupuestos de la Consejería de Economía, en los que vamos a continuar, porque pretenden ser unos presupuestos muy continuistas... Nosotros presentamos un plan estratégico ya en 2019, plan estratégico que está dando sus frutos. Por lo tanto, vamos a continuar por la misma senda: apoyo al tejido empresarial local, incentivo al consumo en la ciudad y la senda de la innovación que arrancamos desde el

principio y que no vamos a abandonar, porque desde el principio está dando frutos. Nuestro presupuesto para 2022 se optimiza en 2'6 % y tiene un montante total de 28.694.304 euros. En el capítulo de Ciudad Inteligente, contamos con 5.732.000 euros; en Fomento de Empleo, 830.050 euros; en el IMEFEZ, 9.208.369 euros; en Mercados, 5.675.884 euros; y en Redes y Sistemas, 7.248.000 euros.

¿Cuáles son los proyectos sobre los que vamos a pivotar toda nuestra acción en 2022? "Volveremos", este gran programa de incentivos al consumo que ha contado con consenso político y social. A este programa dedicamos 4 millones de euros, un 33 % más que lo que le dedicamos en un inicio el año pasado. "Volveremos" ha sido un programa que ha provocado 432.000 transacciones económicas y que ha llevado a la cuenta de resultados de nuestro tejido empresarial local 37.169.000 euros, un efecto multiplicador un punto todavía por encima de lo que habíamos previsto en nuestro mejor escenario. Es un proyecto digital, transparente, que ayuda al cambio digital, a que todos utilicen la tecnología sin intermediarios y directamente el dinero pase del Ayuntamiento a los ciudadanos y a nuestras empresas, y con un beneficio muy claro tanto para los empresarios como para los ciudadanos, un beneficio para todos a la vez. Agradezco el trabajo de la Fundación Zaragoza Ciudad del Conocimiento y de la Cámara de Comercio para que este proyecto se haya llevado una vez más con éxito este año. Seguimos con el Plan Local de Comercio y Hostelería, un plan muy ambicioso que también nació con consenso económico en cuanto a la aprobación del contenido de la propuesta. Este año vamos a trabajar muy especialmente, una vez sacado adelante ya el encargo con Cámara... Todos los proyectos que llevan mucha dosis de innovación cuesta más sacarlos adelante, pero ya lo tenemos en marcha y este año empezaremos a trabajar, como bien saben, en proyectos Phygital, proyectos en los que lo analógico y lo digital se mezcla. Empezaremos con embellecimiento en las galerías piloto y con proyectos de innovación comercial. El presupuesto, como pueden ver en el capítulo VI, son 540.000 euros para inversiones relacionadas con el Plan Local de Comercio y, en los capítulos IV y VII, asignados también 2 millones de euros con el mismo modelo que ya hemos testado desde el principio y que funciona, que son los proyectos de innovación comercial.

Calidad del aire. Vamos a seguir sin descanso trabajando por que se regule de una vez la calidad del aire en nuestros establecimientos cerrados, en nuestros establecimientos comerciales, de hostelería, del sector servicios. Hemos sido pioneros en este Ayuntamiento en escuchar a la ciencia. Lanzamos una guía de buenas prácticas, prologada por el profesor Jiménez, con el Colegio de Ingenieros Industriales. Hemos puesto en marcha un proyecto piloto con ECOS y con el Instituto de Investigación Sanitaria pionero en España en el que estamos midiendo la calidad del aire y está siendo monitorizado en tiempo real por un instituto público con unos científicos detrás. Es una batalla en la que vamos a seguir luchando y ojalá el Gobierno de Aragón regule la calidad del aire de los establecimientos cerrados.

Continuaremos con el proyecto de Vox de ventanilla única. Vox el año pasado lanzó un proyecto para facilitar que todas las gestiones de empresas... que la administración no sea un ente hostil, que podamos ayudar a la generación de riqueza en nuestra ciudad y a mantener y a consolidar las empresas existentes. Hemos conseguido aumentar la superficie en los mercados no sedentarios, en Parque Venecia con dos mercados y en la Universidad de Zaragoza, en el campus de la Universidad, un proyecto también pionero en el que se mezclan los productores, la universidad y el propio Ayuntamiento. Este año vamos a seguir reforzando ese proyecto y, además, desde el IMEFEZ se trabajará muy a fondo para que desde el Centro Río Gallego ofrezcamos una formación importante en el terreno de la agroecología.

Seguiremos también trabajando en la modernización del Ayuntamiento sin olvidar los criterios de ciberseguridad, que son cada día más relevantes. Respecto a los autónomos, el año pasado, con el apoyo de Podemos, sacamos adelante un convenio importante con UPTA para impulsar y ayudar a que se ponga en marcha la Ley de Segunda Oportunidad con nuestros autónomos de la ciudad de Zaragoza. Hemos perdido 3600 autónomos por las circunstancias y, gracias a ese convenio con UPTA, hemos sido pioneros también en España en apoyar de una forma tan explícita el apoyo a los autónomos a través de la Ley de Segunda Oportunidad. Se han visto beneficiados unos 400 autónomos de la ciudad, que ven cómo puede ser que se exoneren, se retrasen, se negocien, se aplacen deudas por valor de 2.200.000 euros y que puedan volver a empezar, como pueden empezar también las empresas, con los concursos de acreedores. Por lo tanto, es una buena iniciativa de la que estamos tremendamente orgullosos y que continuaremos en el 2022. También seguiremos con el apoyo de nuestras aceleradoras, a Zaragoza Activa y, y le quiero dar la enhorabuena muy

especialmente, al CIEM, que en estos diez primeros años de vida ya ha conseguido 400 puestos de trabajo de calidad, 30 patentes y una tasa de supervivencia en startups que, yo, que vengo de ese mundo, me parece milagrosa, por encima del 60 % y empresas que ya llevan en el mercado más de 6 años. Hay un proyecto importante que parte también de Vox de apoyo a los autónomos. Lo anunciaré más tarde.

En definitiva, y resumiendo, Nuestros proyectos estratégicos para el 2022 desde el Área de Economía son "Volveremos"... Seguiremos impulsando este plan de incentivos al consumo que beneficia tanto a empresarios como a ciudadanos por igual y que ha batido todas las previsiones más optimistas. Seguiremos con el Plan Local de Comercio y Hostelería. Este año empezamos ya los proyectos Phygital en las galerías comerciales piloto. Continuaremos con la calidad del aire, ampliaremos todos los programas de calidad del aire y seguiremos la batalla para que por fin se regule la calidad del aire en los establecimientos comerciales. Este proyecto de Vox, ventanilla única, va a doblar su presupuesto para que nuestra apuesta sea todavía más ambiciosa e intentar acortar plazos para facilitar a las empresas existentes y a las futuras que vengan a generar riqueza y empleo a la ciudad. Continuamos trabajando con el agroalimentario. Impulsaremos la notoriedad de nuestros productos pese a los ataques del Gobierno central y potenciaremos su venta en nuestros mercados sedentarios y no sedentarios. Continuaremos en la modernización digital sin perder en ningún caso de vista los criterios de ciberseguridad. Y con los proyectos de Vox y el apoyo de Podemos esperamos este año también, en la Ley de Segunda Oportunidad, tanto en las ayudas a los autónomos como en la Ley de Segunda Oportunidad... Nosotros hemos demostrado desde el primer día que estamos al lado de nuestros autónomos y este 2022 lo haremos, si cabe, con mayor energía. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Bueno, pues, antes de dar paso a los Grupos, Carmen, de verdad, es de agradecer que lleves —en el estado en el que estás y te hemos visto todos— desde las 8:30 h conectada siguiendo todas las comparecencias de la Comisión de Hacienda. De verdad, gracias y muchísimo ánimo en tu recuperación. Empezamos con los Grupos. Tiene la palabra el portavoz de Vox.

Sr. Calvo Iglesias: Sí. Muchas gracias. Bueno, le traslado todo mi ánimo a Carmen y que, por favor, se cuide y se recupere lo antes posible. También trasladar, lógicamente, nuestra solidaridad y nuestro apoyo a Alfonso Gómez por el fallecimiento de su padre. Hemos pasado una mala racha en ese sentido en este Ayuntamiento en estos últimos meses. Que sepa que tiene todo nuestro apoyo, el pésame del Grupo Municipal de Vox.

La verdad es que la situación económica que tenemos es muy preocupante y lo que se avecina es igualmente preocupante. Tenemos a nivel de país la tasa más alta de paro de toda Europa, por encima incluso de Grecia, y, aunque Aragón dentro de España es una de las regiones mejor situadas en este aspecto, no por ello la situación del paro sigue siendo buena, al revés. Aquí, en Aragón, pese a estar mejor que otras regiones, también es una situación muy preocupante. Nos enfrentamos a un panorama, como digo, muy oscuro. Las tensiones inflacionistas, que no solo están hundiendo el poder adquisitivo de los ciudadanos, sino que amenazan con elevar en breve los tipos de interés. De hecho, se habla de que ya la FED de Estados Unidos, el Banco Central Americano, está anunciando que posiblemente empiece a subir los tipos de interés. El Banco Central Europeo también ha anunciado lo mismo para mediados de año, con lo cual, nos vamos a encontrar en una situación ciertamente grave. Tenemos un escenario de inflación, altos tipos de interés, la pandemia, el paro, el hundimiento de las cadenas de suministros, la dependencia energética... Y a todo ello, como ha señalado la señora Herrarte ya en más de una ocasión, Aragón se encuentra, dentro del resto de las comunidades autónomas españolas, en los puestos de cabeza en lo que se refiere a tasa impositiva. Como ella misma ha dicho en alguna ocasión, Aragón es un infierno fiscal, por lo tanto, todos los esfuerzos que se hagan desde el Ayuntamiento de alguna manera se ven contrarrestado por esta presión fiscal a la que nos somete, a nosotros y a las empresas, el Gobierno de Aragón.

Bien, en ese panorama, los esfuerzos por reactivar la economía deben ser prioritarios desde todos los frentes. Sí que quiero señalar una cosa y es que, en las negociaciones previas que hemos tenido con los distintos Consejeros de las Áreas municipales, la verdad es que con la señora Herrarte ha habido siempre una absoluta o casi total sintonía, y la verdad es que es de agradecer la sinceridad y franqueza con la que hemos negociado con ella, posiblemente porque sus objetivos y los nuestros son en gran medida coincidentes. Hemos estado haciendo propuestas por impulsar distintos sectores, ya los ha señalado ella y

los conocen ustedes, porque hemos presentado distintas mociones: los sectores logísticos, aeroespacial, farmacéutico, automovilístico... Hemos presentado numerosas mociones en ese sentido y observamos con envidia otras ciudades como Málaga, que, por ejemplo, han sido capaces de atraer al Centro de Ciberseguridad de Google, el Centro de Investigación y Desarrollo de Vodafone, el Centro de Investigación y Desarrollo y Formación de Telefónica... Observamos con envidia a Sevilla, cómo ha sido capaz de atraer al Centro de Mantenimiento de Ryanair, el Centro de Formación de Pilotos de esta misma compañía... Bueno, todos ustedes conocen —los ha mencionado también la señora Herrarte y nosotros yo creo que hemos hecho abundante hincapié a lo largo de este ejercicio— cuáles son nuestras prioridades en este aspecto. La Oficina del Inversor, por ejemplo, que se lo digo y ya se lo anticipo. La Oficina del Inversor de Córdoba, en los mismos términos en que nosotros la proponíamos para aquí, para Zaragoza, empieza a funcionar esta misma semana. La ventanilla única empresarial que simplifique los trámites. Por ejemplo, según un informe de CEPYME, en España se necesitan 12'5 días para crear una sociedad limitada, mientras que en Portugal son seis y en Irlanda y Estonia son solo tres. Nosotros aspiramos a que, gracias a la intervención de las administraciones públicas, en este caso con la colaboración del Ayuntamiento, se puedan agilizar todos esos trámites para ponernos en la media europea o a nivel de aquellos países en donde es más fácil crear empresas y generar empleo. Y, por último, también hemos incidido en la línea de ayudas específicas para pymes y autónomos, a la que también se ha referido la señora Herrarte.

Quiero hacer mención al proyecto "Volveremos" o al programa "Volveremos", que ahora está dotado con 4 millones de euros y que yo creo que, efectivamente, todos coincidimos en que ha sido un éxito. Y es importante, señora Herrarte, que atiendan las demandas de los comerciantes —se lo han trasladado el resto de los Grupos Municipales y el nuestro también—, que no se concentre todo en los miércoles. Usted conoce las quejas de los comerciantes de ropa y calzado, que no pueden atender a toda la demanda, a toda la clientela, los miércoles, mientras que el resto de los días apenas tienen clientela en sus establecimientos. Y ahora imagine las quejas que nos han trasladado a nosotros, por ejemplo, algún pescadero, que está manejando un género manifiestamente perecedero como es el pescado y que tiene problemas para venderlo todo el miércoles y, sin embargo, se le amontona el resto de los días, con el riesgo de perderlo, como así ocurre.

Nada que objetar al Plan Local de Comercio. Simplemente instarle a que, efectivamente, ejecute con la máxima diligencia los dos que ya están en marcha, el de Delicias y el del Centro. Y estaremos muy atentos, como hemos señalado antes en otra de las intervenciones, a la ejecución presupuestaria, porque yo creo que el Plan Local de Comercio, y más en los términos en que está planteado y con estos dos pilotos, Delicias y Centro, nos parece muy interesante y es conveniente hacerle un seguimiento y tratar de agilizar su puesta en marcha. Nos preocupa mucho el IMEFEZ, que sabe que se lleva un tercio del presupuesto de su Área, porque esta sí es una competencia claramente impropia de la cual, además, estamos observando con creciente preocupación cómo el Gobierno de Aragón se está desentendiendo paulatinamente y cada año que pasa es menor su aportación a lo que debiera ser una competencia claramente propia del Gobierno de Aragón. Vuelvo a insistir: Zaragoza está prestando el servicio de formación para el empleo a la mitad de la población aragonesa y, sin embargo, el Gobierno de Aragón se está desentendiendo y aportando cada vez menos a esta competencia, al IMEFEZ. Y nos preocupa el solapamiento con el plan de emancipación joven. Saben que hemos sido siempre muy críticos con todos los solapamientos con otras instituciones, pero también dentro del propio Ayuntamiento. El hecho de que desde el Área de Juventud se estén llevando trabajos o se estén acometiendo líneas de actuación similares o parecidas a las que tendría que estar desempeñando o a las que está desempeñando ya realmente el IMEFEZ, nos preocupa, porque esto es un incremento de gasto y una duplicidad que no conduce a ninguna parte, sino, efectivamente, al incremento de gasto y, en alguna medida, también a la descoordinación entre todos los esfuerzos que se tienen que hacer sobre la materia. Nos preocupa la Fundación Ciudad del Conocimiento por el incremento presupuestario que está experimentando en este último año y, sobre todo, por la carga creciente de personal, porque puede acabar convirtiéndose en un problema estructural, como ya son algunos de estos órganos y organismos que dependen del Ayuntamiento y que, al final, no sabemos cómo desprendernos de ellos o qué hacer con ellos y a qué dedicarlos. El tema de Redes y Sistemas es una de las grandes carencias de este Ayuntamiento, precisamente el retraso tecnológico en materia informática. Lo hemos señalado y yo creo que somos todos

conscientes de que es una de las graves carencias de este Ayuntamiento. Y, de nuevo, lamento el solapamiento con el Área de Participación en el tema de la sede electrónica y Gobierno Abierto, que debiera encontrarse unificado en una sola Área, porque esto, de nuevo, facilitaría la coordinación y, desde luego, disminuiría los gastos. Es un terreno en el cual ustedes tienen que seguir trabajando para conseguir esa simplificación administrativa. Y hasta aquí mi intervención. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Muchísimas gracias, señor Calvo. Tiene ahora la palabra el portavoz de Podemos.

Sr. Rivarés Esco: Gracias, Consejera, y buenos días. Y, querida Carmen, cuídate y mejórate cuanto antes, por favor. Lo hemos dicho alguna vez en Podemos... Ah, por cierto, antes de nada, un dato. Es que ya no es un ruego, es una petición expresa que hace Podemos de modo habitual. Cuando se manejen datos económicos o fiscales o de cualquier tipo, manéjense datos reales y no invenciones. La comunidad autónoma con mayor presión fiscal del Estado es Baleares. Madrid es la cuarta y Aragón ocupa el octavo lugar de las comunidades con mayor presión fiscal, muy poco por encima de todas las que van en la segunda parte. Lo digo para no mentir y para usar datos reales. Estoy usando como fuente el Índice de Presión Fiscal Territorializado de España. Han dicho cosas que no son, tanto la Consejera como el portavoz de Vox.

Dicho eso, este será el presupuesto del adiós de Azcón, ¿no? Ya es más que obvio que le importa un pimiento la ciudad y está con su carrera a la comunidad autónoma, por lo tanto, este es el presupuesto del adiós de Azcón, aunque, insisto, como dijimos por la mañana en otras Comisiones, no sabemos si es el presupuesto que realmente se va a debatir y aplicar o, con las autoenmiendas del Gobierno y las que presente Vox, va a acabar siendo algo que no tiene nada que ver con lo que hoy estamos discutiendo.

Dicho eso, estamos, Consejera, en el Área, y usted es la Consejera, más perjudicada por este presupuesto para el año 2022, porque es la que más retroceso sufre en sus cuentas, no solo respecto al presupuesto del año 2021, sino, de manera mucho más grave, respecto a otras modificaciones de crédito que se han hecho estos últimos meses. El Área de Economía, la suya, que es un Área que, a juicio de Podemos, debería ser vital de cara a la recuperación tras la pandemia, se ha convertido con este proyecto en un Área casi irrelevante para el Gobierno de Azcón y pierde hasta más de 10 millones de euros si nos atenemos a lo máximo que podía haber ejecutado en cada partida el año 2021. Y esto es porcentualmente un retroceso del 26'27 %. ¿Cómo se deja, Consejera? A este portavoz y a este Grupo, Podemos, no le cabe ninguna duda de que usted es una mujer muy luchadora y muy batalladora con las cosas que realmente se cree y algunas de estas realmente se las cree. Luego tendremos diferencias ideológicas o no, pero lo que defiende, se lo cree. ¿Cómo se deja que le hagan semejante chandrión económico en un Área que debería ser prioritaria para el Gobierno de la ciudad, la recuperación económica, la industria, la reindustrialización, las pymes, los comerciantes y el tejido empresarial? De todos los proyectos que han sido prometidos este año, el Plan Local de Comercio, que Podemos apoyó y en el que podemos colaboró, la reforma ambiciosa del proyecto de Zaragoza Activa o el apoyo directo al emprendimiento, a comerciantes y hosteleros y hosteleras, de eso solo queda lo que debería ser un proyecto más, temporal y con fecha de fin, pero que se ha convertido, y así lo acaba de reconocer, Consejera, en la gran estrella de su departamento, que es el proyecto "Volveremos". El programa "Volveremos", que es un error, como dijimos en junio, que solo funcione los miércoles, un día a la semana, porque así descompensa lo que aparentemente compensaba en consumo el día en que funciona y que es irrelevante para una parte muy importante del tejido comercial, porque hay un montón de sectores comerciales de Zaragoza que no pueden acceder a este programa.

Las partidas que tiene usted este año en Ciudad Inteligente... Ciudad Inteligente acaba de ser convertida en una especie de cajón donde cabe casi de todo, entre otras cosas, varios proyectos que no tienen nada que ver con la innovación ni con la ciencia ni con las smart cities, que deberían ser su objetivo. Dos de cada tres euros de este apartado, Ciudad Inteligente, dos de cada tres euros, se pierden para otros fines distintos y esto dice mucho, pero nada bueno, tanto de la visión de futuro de Zaragoza como de la técnica presupuestaria que está castigando a su Área, Consejera Herrarte. Con el aumento de la partida del programa Retos 2021 en un millón de euros más, para llegar a 4, se vuelven a derivar fondos que deberían ir destinados a innovación y a Ciudad Inteligente o a comerciantes y hosteleros. Pero no es la única, porque ya hay un convenio, otro más de los varios que hay, con la Cámara de Comercio de Fomento al Consumo. En el apartado de Empleo, Fomento Empresarial y Zaragoza Activa, echamos en falta acciones que contribuyan de

verdad a la dinamización de la economía local y que se dediquen a la atracción de empresas, a la prospección de nuevos mercados, a convencer a industrias de que recalen en Zaragoza, no solo con el cuento de la reducción en el cobro del IBI que han llamado Plan Fiscal de Atracción de Empresas y que no es tal cosa. Eso en otra Área, pero afecta directamente a la suya, Consejera. E igualmente, y en contraste con las partidas de Mercados, se sigue sin ver el apoyo que tiene que haber desde el resto del Gobierno con la industria. Apenas hay una partida notablemente insuficiente y está en Urbanismo. Esto, vinculado a la industria y a los polígonos. La reindustrialización debería ser un objetivo primordial en un Área que debería ser, la suya, primordial y que no lo es en el Gobierno Azcón. Es lamentable desde el punto de vista de Podemos, el abandono que, un año más, se tiene con el principal sector económico de la ciudad.

Retorno de talento. ¿Qué ha pasado? Porque se ha eliminado la partida del retorno de talento destinada a la gente joven que se ha marchado por falta de apoyo en su casa. En octubre hablamos mucho del plan de empleo local. Usted se disculpó por no haberlo puesto todavía en marcha, pero ahora resulta que ocurre algo que da vergüenza ajena y que debería dar vergüenza propia y es que el presupuesto que trae no solo no rectifica, sino que hay un recorte del 87 % en esa partida. Donde hubo 7 millones de euros, que no se ejecutaron, este año hay 975.000. Un recorte del 87 % para el Plan de Comercio. Y no ha habido voluntad política para impulsarlo, porque al recorte ahora hay que sumarle esa ejecución tan escasa que ustedes tuvieron del 12 %.

En Redes y Sistemas, además del enorme problema del que usted justamente se ha quejado, Consejera, de falta de personal, además de eso, en Redes y Sistemas nos gustaría conocer qué pasa con las partidas de ciberseguridad, con las partidas de la nube y con las partidas del plan de transformación digital, porque van vinculadas a fondos europeos para los que el Gobierno de España reserva dos millones y medio de euros a Zaragoza y no sabemos si son dependientes o independientes de esta. El reparto masivo de fondos europeos, y en esto voy a acabar, coincidimos, es la mayor ocasión que nuestro país tiene y nuestra ciudad para propiciar un cambio de modelo productivo. Y esa debería ser la otra gran idea, el otro gran objetivo, que esta Área de Economía, Empleo e Innovación, a juicio de Podemos, debería fomentar. Y frente a ello, resulta que la propuesta estrella es el programa que ya hemos mencionado, que es "Volveremos", destinado a comercio y hostelería, sectores que tienen que ser atendidos, pero precisamente con programas y líneas de ayuda que ustedes se han cargado, que son el Plan Local de Comercio y las ayudas directas. Este Grupo, Podemos, va a presentar vía enmiendas un verdadero plan de atracción de empresas y de apoyo a la industria, a las pymes, a los autónomos y autónomas y a comerciantes y hostelería. Y nos gustaría que, al final, esas enmiendas, cuando lleguen, se aprobaran, cosa que dudamos, pero nos gustaría, porque vendrán de Podemos y, por lo tanto, no querrán aprobarlas, para que, al final, el empleo y la economía sean algo importante en este presupuesto. Porque la economía del conocimiento, la economía verde y la industria, o forman parte de una estrategia política clara en Zaragoza, o, entonces, frente a lo que pasa en España, en Europa, en Estados Unidos y en China, estaremos haciendo el canelo y yendo en caminos directamente contrarios a lo que necesitamos ahora, que es apoyar ese tipo de sectores, que son el futuro de la economía. Fundamentalmente, la economía verde, la economía productiva y la industria como estrategia política, que aquí, en este proyecto de presupuestos, está absolutamente desaparecida. Gracias.

Sra. Presidenta: Muchísimas gracias. Tiene la palabra el portavoz de Zaragoza en Común.

Sr. Cubero Serrano: Gracias, Presidenta. Buenos días a todas. Bueno, desear la recuperación de Carmen, que menuda voz llevas, Carmen. Dar también el pésame al compañero Gómez Gámez. La verdad es que llevábamos mala racha como Corporación. Si la anterior Corporación fue la de los nacimientos, esta, desgraciadamente, es la de los fallecimientos de los padres. No quiero buscar tampoco ninguna connotación política, pero a ver si mejoramos un poco también esto, porque llevamos una racha que menuda.

Bueno, aquí la señora Herrarte y también el señor Calvo nos han hecho el escenario catastrofista de la inflación, el paro, los tipos de interés, la pandemia... Bueno, yo, ahí, también que he de recordarlo. Cuando hablan del infierno fiscal y de los muros del infierno fiscal, el señor Rivarés hablaba de Aragón, España es el país número 21 de los 29 países de la Unión Europea en presión fiscal, el 21 de los 29 países de la Unión Europea en presión fiscal. Eurostat: Oficina de Estadística de la Unión Europea. Datos objetivos. Lo otro son bulos o impresiones para tener determinadas connotaciones políticas. Además, otro dato: los países que

están en los primeros puestos de presión fiscal son precisamente los países que mejores servicios públicos tienen en Europa (Francia, Dinamarca, Suecia) y los países que ocupan los últimos puestos de presión fiscal, según Eurostat, son los que peores servicios públicos tienen (Lituania, Letonia, Bulgaria). Por lo tanto, la presión fiscal y los ingresos públicos tienen mucho que ver con los servicios públicos y la calidad que se presta de esos servicios públicos y, por lo tanto, los derechos de los ciudadanos y las ciudadanas de los países. La clave es que la presión fiscal se haga de una manera justa y redistributiva y pague más quien más tiene. Esto hay que volverlo a explicar, aunque sea un principio constitucional. A veces da pereza mental, pero es bueno a veces explicarlo y deshacer los bulos que la ultraderecha plantea.

Pero bueno, nos plantean este escenario catastrofista yo entiendo que para ponerse la venda antes de provocar la herida. Yo creo que es un poco... Aunque, bueno, la realidad, y esto también es un dato objetivo, y me imagino que tampoco lo negarán, aunque Eurostat lo quieran negar, es que el presupuesto tiene 31 millones de euros más. Estamos ante un presupuesto expansivo, por lo tanto, 31 millones de euros más. La situación tan dramática tampoco se refleja tanto en el presupuesto municipal, pero, a pesar de eso, es un presupuesto continuista en general y, en concreto, en esta Área. Es un presupuesto continuista. Creo que en Fomento la mitad de las partidas son las mismas, las mismas exactas con una inflación del 6'5, pero la partida es la misma. Eso quiere decir que, bueno, continuista o incluso podríamos llamarlo en algunos casos de recorte. Si la inflación está en el seis y pico, que la partida sea la misma... Y también son unos presupuestos ficticios, ficticios, porque aquí todos sabemos que este no es el presupuesto real, que hay otro presupuesto real, que es el negociado, donde habrá unas enmiendas, entiendo que vía Gobierno o no sé cómo. Mi pregunta es aquí, y la haré en las otras dos Comisiones que tengo, si este es el presupuesto real o va a haber alguna modificación. Entiendo que, por las loas que el señor Calvo ha echado a la señora Herrarte, está todo lo que tiene que estar en este presupuesto. Pero bueno, es un presupuesto, como digo, continuista. Bueno, en este caso se podría decir incluso de recortes, en el caso de lo que atañe a la señora Herrarte. En lo que tiene que ver con Fomento, 170.000 euros menos, 1'67 % menos que el presupuesto del año anterior en algo muy clave para acabar o atajar el paro, ese problema estructural. La verdad es que el presupuesto no es muy ambicioso, para ser un presupuesto expansivo, que sea un presupuesto de leve recorte, pero de recorte de 1'67 %.

Se eliminan cuatro partidas que a mí sí que me gustaría... Por aterrizar en las preguntas concretas, el estudio de nueva zona franca, convenio de economía social y circular CEPYME, las ayudas a hostelería, el estudio CO2 y el convenio UNIZAR, si nos podría concretar un poco más la señora Herrarte. De hecho, algunas de las tres primeras, de hecho, se quedaron directamente sin ejecutar y creo que algunas no sé si eran del señor Calvo y de Vox. ¿Qué nos puede decir de esto, señora Herrarte? Porque, de hecho, la única que ejecutó, que fue el convenio con UNIZAR, tampoco se renueva. Entonces, no sé si quedaron descontentos o no con este convenio de UNIZAR. Luego, hablaba también de la ventanilla única, que se aumenta 70.000 euros, de 50.000 a 120.000. Es que el año pasado no se ejecutó nada y esto sí que era un compromiso de Vox, ¿no? Es decir, ¿qué se va a hacer este año para que esto no vuelva a no ejecutarse? Porque, al final, muchas veces, para solventar una inejecución, lo que se hace es aumentar la partida y se vuelve a quedar la misma partida, con más presupuesto, sin ejecutar. Esto lo hemos visto muchas veces en los ejercicios presupuestarios. Es verdad que, a veces... "No, no, esta vez sí que se van a ejecutar y, mira, la demostración es que le meto 70.000 euros más". Bueno, aparte de meterle 70.000 euros más, ¿qué se va a hacer este año para que esto no quede sin ejecutar, como el año pasado?

Y luego, con respecto al tema de Mercados, bueno, aquí está el gran recorte, más de 3 millones de euros en esta partida. Y aquel recorte, bueno, es el 34 % de recorte, ahí es nada. Viene fundamentalmente porque desaparecen dos partidas de ayudas al sector, dos partidas que, bueno, tampoco fueron altamente ejecutadas en el anterior presupuesto y que denota un poco también la voluntad de este Gobierno por ayudar al sector. A mí también me gustaría que, ya que está la señora Herrarte aquí, nos diera una explicación también de por qué se inejecutó el anterior año y por qué en este año ya directamente no se plantea ningún tipo de ayuda al sector, si va a ser ayudado por alguna otra manera. Nosotros, desde luego, consideramos que debería serlo y así lo intentaremos también en las enmiendas que se hagan.

Y, por último, por no agotar el tiempo, con el tema de "Volveremos", vemos que se aumenta un 25%, de 3 a 4 millones de euros, por decirlo en cifras exactas. Se considera que esta es la cifra que va a dar para

todo el año, entiendo. ¿Se está planteando —se lo han dicho ya— cambios en el modelo? Nosotros se lo hemos pedido alguna vez. Consideramos que es necesario cambios en el modelo, plantearse algún día más aparte del miércoles. ¿El aumento de dinero también va a implicar el aumento de días? Porque, si no, al final, va a ser más dinero para el mismo día. Entonces, al final, el problema quizá pueda que se acreciente. Pues nada más y que sea pronto la recuperación, Carmen.

Sra. Presidenta: Muchísimas gracias. Tiene la palabra el portavoz del Partido Socialista.

Sr. García Vinuesa: Muchas gracias y buenos días, señora Consejera. Antes de nada, quiero felicitar el año a todos los miembros de la Comisión, que hasta ahora no había tenido oportunidad de hacerlo, y desear una pronta recuperación a los compañeros que tenemos confinados y, muy particularmente, a la señora Herrarte, que hemos podido ver la situación en la que está. Y agradecerle de todo corazón el esfuerzo que ha hecho por mantenerse, por estar y mantenerse en esta Comisión en ese estado.

Bueno, me sorprende el sesgo, las interpretaciones políticas, pero bueno, no voy a abundar mucho, porque ya lo han hecho mis compañeros, hablando de la inflación, hablando del precio de la luz y obviando temas como la mejora en las cifras del paro. Pero bueno, supongo que cada vez que salga una cifra de estas se tiene que dar un disgusto. Nos encontramos en una institución, prácticamente la única en nuestro entorno, que presenta unos presupuestos prorrogados y absolutamente retrasados. Y estoy de acuerdo con lo que decían varios, incluso el señor Calvo, que estamos en un escenario económico complejísimo, económico, social, sanitario, lleno de incertidumbre, seguramente el más complejo que ha tenido lugar en este país desde la Guerra Civil española, con una economía que debería despegar cuanto antes para salir de esta crisis y los poderes públicos, en nuestro humilde punto de vista, deben ser los catalizadores de esa recuperación. Sin embargo, aquí, en lugar de catalizar, nos encontramos con una institución que ni cumple la ley presentando los presupuestos en tiempo y forma y, además, con una ejecución insultantemente pequeña. Este es el problema. ¿Cuál es el origen de este problema? Recordemos que el año pasado se presentaron también tarde y mal, se ejecutaron peor, con lo cual, estamos en un escenario realmente preocupante. A mí me ha preocupado cuando la señora Herrarte dice que son continuistas. Como sean continuistas en la ejecución, que Dios nos coja confesados a todos, porque es un desastre. Una mala gestión... Señora Herrarte, señora Navarro, gestionan mal, pero esto ya no es opinable, esto es un hecho empírico, científico. Llevan ya dos años y medio gobernando y a la vista están los datos de ejecución y podemos afirmar ya sin ningún rubor que están gestionando ustedes francamente mal. Y, además, con un escenario del desgobierno que tienen con la ultraderecha, es decir, unos amagos de Vox, del señor Calvo, que yo creo que es el peor de los sainetes a los que estamos asistiendo desde que ha empezado esta legislatura. Señor Calvo, señora Navarro, ¿van a seguir con este espectáculo? ¿Ya han empezado su batalla electoral? Es que ruboriza leerles en los medios, esta especie de dúo Pimpinela en el que se han convertido. ¿Nos van a tener aquí año y medio sobre si te apoyo, no te apoyo, quizás, tal vez, ya veremos? Es una especie de desamor que causa cierto rubor.

Estamos, como decía, señora Herrarte, en un escenario continuista. Es decir, estamos, como los malos estudiantes, repitiendo curso con unos presupuestos que de nuevo llegan tarde y mal y nos hacen presagiar, y esto creo que es un desastre absoluto, la pésima ejecución y, además, con un escenario de unas autoenmiendas, fruto del pacto con Vox, que no conocemos y que hacen muy difícil que el resto de los Grupos presentemos unas enmiendas a no sabemos qué presupuesto, porque no sabemos cuáles son los pactos a los que han llegado. Uno puede llegar a pensar que estos presupuestos han llegado tarde porque querían ser exquisitos, perfeccionistas, son ustedes unos virtuosos de la política, unos académicos y, sin embargo, nos encontramos con unos presupuestos sin ninguna ambición, sin ningún rumbo ni estrategia, sin ningún gran proyecto transformador y sin modelo de ciudad. Seguimos sin saber qué ciudad quieren o para qué querían gobernar. No solo no hay grandes proyectos, sino que hay una marcha atrás en los proyectos que tenían en marcha. El Plan Local de Comercio, como se ha mencionado ya en esta Comisión, que contó con nuestro apoyo y de la mayoría de los Grupos políticos, realmente están tirando ya la toalla. El producto estrella del año 2021 se ha convertido en el producto estrellado, con una ejecución prácticamente nula, un 2 % decía el otro día el señor Rivarés, que eso es prácticamente un 0 %. Y nos preguntamos a dónde vamos, señora Herrarte, de aquel proyecto transformador que usted nos vendió. Hoy ha hablado ya de embellecimiento y, claro, a la vista está que, con los presupuestos que están manejando, aquel proyecto que

iba a transformar la ciudad, el comercio, las galerías urbanas, acabe siendo un proyecto de embellecimiento cuando, realmente, no han sido capaces de ejecutar en el 2021 y ya parece que se rinden para el 2022 con un presupuesto de menos de 1 millón cuando estábamos hablando antes de 8 millones. Entonces, nos entristece ver en qué ha acabado ese proyecto estrella, que ha acabado siendo proyecto estrellado, el Plan Local de Comercio. Si recuerda, hace un año nosotros, desde el Grupo Socialista, le dijimos que dedicaran ese dinero a ayudas directas al comercio y a la hostelería, que no iban a ser capaces de ejecutarlo en el 2021. Usted hizo todo tipo de parodias al respecto y aquí está la evidencia, no han sido capaces de ejecutarlo porque no son capaces de gestionar de forma ágil, porque no ha tenido el apoyo de sus colegas de Urbanismo, de Servicios Públicos, que ignoraron totalmente el Plan Local de Comercio en sus planificaciones, y, al final, ni ha habido ayudas directas ni ha habido Plan de Comercio, ni nada de nada. Y la hostelería, señora Herrarte, el único municipio de entre los 300 en Aragón que no ha apoyado a su hostelería, que ha sufrido una merma del 20 %. Todo por unos momentos de gloria en su lucha contra el Gobierno de Aragón. La hostelería ha perdido esos 4 millones de euros. ¿De alguna manera les van a compensar? Porque seguimos sin ver ninguna partida en los presupuestos.

Además, si vamos al detalle, son unos presupuestos muy sin alma, unos presupuestos ultraliberales, como procede de un Gobierno de derechas escorado a la ultraderecha donde, realmente, podemos ver la consolidación de los recortes en inserción sociolaboral. Ya cayeron 2 millones en los últimos años y se consolida en una exigua convocatoria de 500.000 euros para inserción sociolaboral. Es decir, los más débiles siguen perdiendo. Siguen maltratando a los agentes sociales, sindicatos y empresarios, reconocidos por la Constitución para su labor. Eliminan las subvenciones directas para el acuerdo local del desarrollo económico y social de Zaragoza y les hacen ir a una convocatoria. Han hablado también del empleo joven o podemos hablar de las inversiones en el rastro, que se quedan en unos exiguos 50.000 euros, pero es que, además, ni siquiera son capaces de ejecutarlo. Ese es el apoyo que le dan a la venta ambulante. Ha hablado usted de la digitalización. Aquí sí que me gustaría que nos explicara un poquito más cuál es ese ambicioso plan de digitalización, que tiene una partida importante. A ver si son capaces de ejecutarla. Pero, al final, ni se acuerdan, como decía, de los sectores más desfavorecidos, ni de los agentes sociales, ni de los vendedores ambulantes, ni de los jóvenes... Eso sí, 126.000 euros para autobombo, explícitamente publicidad y comunicación en Economía. Pero ¿qué van a comunicar con ese dineral, señora Herrarte, qué van a comunicar? Si es que ya, no sé, no doy abasto si a mí me dan ese dinero para comunicar.

El producto estrella es "Volveremos". Bueno, es una iniciativa que siempre hemos apoyado y es verdad, está bien, aunque puede ser mejorable, pero no deja de ser una tarjeta de incentivo al consumo, que no puede ser, bajo ningún punto de vista, el eje político de una Consejería de Economía, Innovación y Empleo. Es que, vamos, queda de un perfil bajísimo de un Gobierno, en el cual ni hay proyecto de ciudad, ni hay proyectos de reindustrialización, ni de reactivación económica, ni una política de captación de fondos europeos. Han dejado tirada a la hostelería, han dejado abandonado ya, o en un programa de embellecimiento, el Plan Local de Comercio, continúan con los recortes a los sectores más desfavorecidos y ningunean a los agentes sociales. Eso sí, ahí está ese dinero para publicidad, para comunicación. Eso entiendo que será para la política de gestos, de redes, de fotos, la política contra el Gobierno de Aragón y contra el Gobierno de España. Y, lamentablemente, nos quedamos con un Gobierno que ni tiene estrategia, ni tiene ambición, ni sabe qué hacer con esta, nuestra querida ciudad de Zaragoza. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Muchísimas gracias. Para cerrar, tiene la palabra la Consejera de Economía, Innovación y Empleo, señora Herrarte.

Sra. Herrarte Cajal: Muchas gracias. Bueno, yo insisto en que es un presupuesto que continúa por la senda de la innovación y el impulso económico a nuestro tejido empresarial local. Insisto en que es un presupuesto que se ha optimizado en un 2'6 %. A eso se le llama optimizar, a, con menos, hacer lo mismo o más. Eso es la curva de la experiencia. Esos son los criterios de eficacia y eficiencia. A veces se puede hacer lo mismo o más con los mismos recursos o incluso menos. Pero claro, esto es algo que ustedes entiendo que ni siquiera contemplan.

Hablan de industrialización. Evidentemente, esperamos que desde el Gobierno de Aragón se facilite el trabajo bajando los impuestos. De todas formas, desde el Ayuntamiento de Zaragoza se ha conseguido nada

más y nada menos que una industria del sector farmacéutico y un hospital que van a generar riqueza y empleo cualificado en nuestra ciudad. Por lo tanto, lejos de haber abandonado esa tarea, creo que hemos sacado muy buena nota. Hablando de abandonos, el abandono del Gobierno de Aragón a los hosteleros de la ciudad de Zaragoza, a los que no quisieron darles el 20 % que el Ayuntamiento de Zaragoza tenía asignado, esperé al señor Aliaga para que viniera a firmar un convenio que no quiso firmar, perjudicando a los hosteleros de la ciudad de Zaragoza sola y exclusivamente con el objetivo de aislar al Ayuntamiento de Zaragoza porque tiene un Alcalde que puede hacer que deje de ser Presidente del Gobierno de Aragón el Sr. Lambán. Hablan ustedes de gestión, hablan ustedes de cómo gestionamos, hablan ustedes de proyectos europeos. Oiga, que el Gobierno de España acaba de dejar sin ejecutar por mala gestión la mitad de 24.000 millones de euros que la Unión Europea le ha dado. Que es que la Unión Europea los asiste con 24.000 millones de euros y el Gobierno sanchista comunista no es capaz de gestionarlos, 50 % sin ejecutar. Eso es la mala gestión, eso es la mala gestión. Mientras ustedes están abandonando a los hosteleros de Zaragoza, no ejecutando los fondos europeos y luchando para que todos digamos "ellos, elles, ellas", nosotros bajamos los impuestos, reducimos la deuda e impulsamos la economía local.

Ahora le voy a decir, para ser muy clara... Nosotros hemos negociado con Vox, que es el partido que nos dio los votos para la investidura, y, en función de esos acuerdos, hemos sacado adelante proyectos importantes para el presupuesto del 2022, proyectos importantes que les voy a contar con detalle, proyectos que yo creo que han mejorado nuestro presupuesto. Nos vamos a autoenmendar de acuerdo a los acuerdos a que hemos llegado con Vox, por un lado, para llevar 100.000 euros a inversiones en equipamientos informáticos y, por otro lado, para incrementar, de hecho, vamos a doblar, el presupuesto de ventanilla única, con 130.000 euros, y para dotar un programa ambicioso de apoyo a los autónomos por valor de 725.000 euros. Para esa razón, nosotros vamos a utilizar partidas presupuestarias que están en nuestro presupuesto y les voy a decir cuáles con total y absoluta transparencia. El proyecto César con la Universidad de Zaragoza lo vamos a optimizar en 15.000 euros; servicios de Ciudad Inteligente, 120.000; servicios de asistencias técnicas, 12.000; aportación a la Fundación Zaragoza Ciudad del Conocimiento, 35.000; convenio Ibercivis, 25.000; estrategia digital de empleo, 11.000; redes de emprendimiento, 3.000; contrato de publicidad del Área de Economía, 36.000; contrato de comunicación del Área de Economía, 90.000; convenio con UPTA, 20.000; Oficina de Empleo, 125.000; redacción de planes urbanísticos, 85.000; obras y material inventariable en mercados, 100.000; convenio con ECOS de calidad del aire, 30.000; convenio con UNIZAR-Mercado Agroecológico, 15.000; servicios digitales en cloud, 200.000; y Plan de Transformación Digital, 32.000. Lo digo para que vean que se lo traslado con total y absoluta transparencia. Estas son las dos autoenmiendas que desde la Consejería de Economía, de acuerdo con Vox, vamos a hacer para permitir duplicar el presupuesto de ventanilla única, insisto, con el objetivo de que las empresas que están en la ciudad y las que están por venir lo tengan más fácil en los trámites con la Administración; aumentar la inversión en equipos informáticos en 10.000 euros; y un gran paquete de ayudas de 725.000 euros para los autónomos de nuestra ciudad, que están pasando una situación especialmente dura.

Y vuelvo a repetir: los proyectos estratégicos de esta Consejería para 2022 son "Volveremos", por supuesto que sí, plan de incentivos al consumo con un éxito sin precedentes; Plan Local de Comercio y Hostelería, que les he explicado y les he contado las partidas, lo que pasa es que ustedes no escuchan, vienen con un discurso previamente diseñado y, además, parece que tampoco se han mirado bien los números; calidad del aire, que lucharemos por que se regule y seguiremos instalando medidores de CO2 en los espacios comerciales; ventanilla única, insisto, que es el proyecto de Vox, en el que doblamos la inversión... Seguiremos trabajando en lo agroalimentario pese al macroministro extensivo Garzón. Y potenciamos la venta del producto local aragonés en nuestros mercados. Seguiremos con el plan de modernización sin desatender la ciberseguridad y hacemos un plan específico de apoyo a los autónomos en estas circunstancias, que, por mucho que a ustedes no les gusten, son las que son del entorno económico, con una subida sin precedentes del precio de la energía que está hundiendo a muchos empresarios locales... ¿Cuál es el proyecto que sacamos adelante por iniciativa de Vox? Apoyo a los autónomos de más de 700.000 euros y reforzar una vez más la Ley de Segunda Oportunidad para intentar que muchos autónomos que por circunstancias ajenas a su gestión han visto cómo sus empresas se van a pique con riesgo patrimonial personal a presente y a futuro puedan volver a empezar. Muchas gracias.

Sra. Presidenta: Bueno, pues, señora Herrarte, muchísimas gracias. Recupérese lo antes posible. Yo voy a intentar cerrar. Son modelos distintos y claro que son modelos diferentes, absolutamente distintos, sobre todo para hablarle al Partido Socialista. Yo sé que usted no ha estado aquí, señor García Vinuesa, es nuevo en esta Corporación. Usted tiene yo creo que la mirada en estos dos años y medio y, por tanto, tiene usted quizá mi excusa para poder decir lo que usted ha dicho, pero yo creo que no es justo decir algo con grandilocuencias, como escuchamos ayer, antes de ayer... El Partido Socialista ha dado un giro en este Ayuntamiento. No sé si por orden de alguien o alguien les ha dicho que tienen que repetir una y otra vez lo mismo, lo mismo que dijo el señor Royo y lo ha repetido hoy usted aquí, cosa que me sorprende: no hay modelo de ciudad, es un presupuesto continuista, son malos gestores... Lo mismo. Entonces, bueno, yo creo que, en política, siempre me lo han dicho, creo que hay que tener un criterio fundado y con rigor y con datos, es importante. Y yo creo que no nos vamos a poner de acuerdo con ustedes, es evidente. Es decir, ustedes han dejado el Ayuntamiento de Zaragoza como lo han dejado, ustedes prefieren... Son modelos distintos, ni mejores ni peores, nos lo juzgaran los ciudadanos. A ustedes les gusta más endeudar a las instituciones para hacer grandes obras que a veces no sabemos ni para qué sirven. Tenemos el ejemplo en Zaragoza. ¿Cuántos equipamientos tenemos de la Expo de 2008 que los tenemos absolutamente vacíos y nos han costado a este Consistorio millonadas de millones de euros que seguimos pagando, desgraciadamente, nosotros y nuestros hijos? Ustedes son más de la política de la subida de impuestos. Son recaudadores por naturaleza; nosotros no. Es decir, son modelos distintos. Ustedes son de decir que invierten mucho y presupuestan todos los años obras estratégicas para la ciudad que nunca han sido capaces de hacer. Ustedes han hecho grandes edificios y grandes equipamientos, sí, es cierto, frente a deuda de esta ciudad. Para nosotros Tenor Fleta es una obra de ciudad, es un modelo de ciudad, que ustedes nunca la quisieron hacer. La presupuestaron año tras año, pero consideraron que era más importante hacer grandes equipamientos de millonadas de euros frente a obras que para nosotros igual no son tan grandilocuentes ni los hacen arquitectos tan famosos, pero, desde luego, creo que son obras de ciudad. Una operación asfalto... También se reían ustedes, de la izquierda, de que si hemos hecho la operación asfalto y que, bueno, eso es un... Bueno, yo creo que los vecinos nos piden invertir en las calles, invertir en el asfalto, invertir en las aceras. Creo que el Área de Infraestructuras ha cumplido ampliamente. La operación asfalto es una cosa que a nosotros nos parece un modelo de ciudad. También nos criticaban nuestras políticas de vivienda y lo han vuelto a hacer hoy. Bueno, dar 18 millones en eficiencia energética o para que los vecinos se cambien las ventanas o puedan acceder las personas con discapacidad, nunca antes se habían gastado 18 millones en una ejecución del 96 %.

El Área de Economía también ustedes la critican hoy aquí. El Área de Economía... "Volveremos" lo apoyaron todos ustedes. Hoy dicen que... Bueno, todo lo que es nuevo y ha sido un éxito, todo tiene capacidad de mejora, como estos presupuestos. Yo siempre lo digo, habrá capacidad de mejora. Ustedes tienen la oportunidad. Pero ¿saben lo que pasa? Que es que ustedes ya han anunciado su enmienda a la totalidad. El señor Cubero al menos ha dicho que va a presentar enmiendas parciales. El señor Rivarés presentó enmiendas parciales. Pero es que el Partido Socialista anunció esa enmienda a la totalidad antes de abrir ni tan siquiera el plazo de enmiendas. Así es muy complicado. Es decir, la destrucción... A ustedes se les ve absolutamente el plumero. Ustedes tienen ahora dos titulares: uno, la ultraderecha de Vox, que lo han tenido desde que hemos llegado... Aquí hemos visto cómo a un partido absolutamente democrático, igual que ustedes, que les han elegido los ciudadanos, les han insultado, les han acorralado, les han llamado ultraderecha... Ahora, eso sí, ustedes no, ustedes son los buenos. Es decir, nosotros somos los que gestionamos bien y los demás son los malos. Nosotros somos los malos gestores, los que estamos con la ultraderecha... Oiga, y usted, que yo le presumo una capacidad de trabajo y una inteligencia sobre cualquier otro concejal de la izquierda, su discurso no ha sido ni una sola propuesta, ni una sola propuesta en el Área de Economía siendo portavoz en el Área de Economía... Yo entiendo la crítica política, faltaría más, he estado en la oposición. Ni una sola propuesta para mejorar el Área de Economía. Esa es la diferencia entre ustedes, que han anunciado una enmienda a la totalidad sin dar ninguna propuesta, y Grupos que se han preocupado por trabajar de verdad para, en la medida de lo posible, intentar mejorar unos presupuestos. Bueno, yo creo que ni usted ni yo vamos a decir cuál es el mejor modelo para la ciudad de Zaragoza, pero yo creo, también lo digo, que, con nuestros errores, siempre lo reconozco, y con nuestros aciertos, este Gobierno, con dos años

de pandemia, pues hemos hecho o hemos intentado cumplir la gran mayoría de los compromisos que teníamos con los ciudadanos y, por tanto, creo que, frente a esos discursos, que ustedes lo deciden en libertad, nosotros vamos a seguir trabajando, que es para lo que nos han votado y, por supuesto, con aportaciones de Grupos, sí, como Vox, y lo he dicho en todas las intervenciones que he tenido. Hemos negociado con Vox porque con Vox, que es quien nos apoyó la investidura, es con el Grupo que tenemos más coincidencias, es así, y, sobre todo, con el Grupo que, a mi juicio, ya con dos años y medio, que también tengo un poco de visibilidad, que ha presentado proyectos que mejoran la vida de los ciudadanos, el día a día de nuestra ciudad y proyectos con sentido común en unas circunstancias económicas, sí, señor Cubero, que no es ponernos la venda antes de la herida, es que usted salga a la calle y pregunte a cualquier ciudadano cuánto le cuesta llenar el carro de la compra todos los meses, el día a día de los zaragozanos, como siempre decimos, o lo que le ha incrementado el recibo de la luz de su casa. Yo creo que no es ponernos venda antes de la herida, sino que es contar una realidad que entendemos que a ustedes no les guste. Muchísimas gracias.

Sr. García Vinuesa: Disculpe, Presidenta, ¿puedo pedir un minuto por alusión?

Sra. Presidenta: Sí, yo suelo dar los minutos por alusiones. Sí, sí.

Sr. García Vinuesa: Bueno, o incluso 30 segundos. Es que, como ha dicho que no he hecho ninguna propuesta, igual se ha despistado y no las ha pillado. Le voy a decir tres propuestas que he hecho. La primera, ayudas directas a la hostelería. Somos el único Ayuntamiento de Aragón, de los 300 de Aragón, que no ha tenido ese apoyo al 20 %. Segundo, cumplimiento del Plan Local de Comercio, que lo hemos apoyado implícita y explícitamente. ¿Cuál es el problema? Que no se ha cumplido. ¿Cuál sería nuestra propuesta? Que se cumpla. Ya dijimos el año pasado que sería viable cumplirlo el 2022, no el 2021, lo avisamos. El 2022, sí. Es que ahora la señora Herrarte se ha rendido. Y tercero, hemos hablado de la digitalización. Llevamos un montón de enmiendas hablando de digitalización. Hay una propuesta de presupuesto de digitalización aquí y he preguntado explícitamente a qué iba destinado y no se me ha respondido. Gracias.

Sra. Presidenta: Bueno, pues, como la señora Herrarte está como está y es una gran compañera de Gobierno, yo le voy a intentar contestar a sus tres preguntas. Plan local de Comercio. Pero bueno, si es que la señora Herrarte lo ha contado en infinidad de ocasiones. En el Plan Local de Comercio se van a llevar a cabo esas dos galerías comerciales, se van a llevar a cabo. Usted lo sabe. ¿Se van a llevar a cabo o no se van a llevar a cabo? Bueno, pues es que, si usted dice que no ya... Bueno, se van a llevar a cabo, se lo ha explicado la Consejera.

La hostelería. Pero ¿cómo puede decir usted que los 3'2 millones de euros en hostelería...? Que nosotros, con absoluta voluntad política, hicimos una modificación, incorporamos en el presupuesto e hicimos las resoluciones de la Agencia Municipal Tributaria para incorporar a esos 3'2 millones. La señora Herrarte ha estado intentando por activa y por pasiva, citó al Consejero a firmar ese convenio y le dieron plantón. No se preocupe, que, al igual que hemos hecho durante toda la pandemia con la señora Herrarte a la cabeza, este Ayuntamiento estará con la hostelería, ayudándoles en todo lo que necesiten. No se preocupe que, si el Gobierno de Aragón rechaza el dinero del Ayuntamiento, la señora Herrarte estoy convencida que se lo gastará de manera más eficaz y, sobre todo, gestionando mejor, tal y como hicimos, señora Herrarte, con esos 10 millones de microcréditos, que era mucho más dinero sin recibir ni un euro, que nos ventilamos aquí la señora Herrarte y yo, con el apoyo, por cierto, entonces, del Partido Socialista —tengo aquí a la señora Cihuelo—, de Vox y del resto de Grupos... ¿En cuánto tiempo dimos 10 millones de microcréditos a hosteleros, a comerciantes...? Dos meses y medio. Por tanto, eso es gestión. Es que, cuando hablan de gestión, se tienen que acordar de la gestión. Eso es la gestión a la hostelería durante la pandemia, en los meses duros, y un paripé que se ha hecho con las ayudas de la hostelería. Nosotros voluntad hemos tenido. Es que la modificación de créditos la hemos traído a la Comisión de Hacienda. Es que la señora Herrarte ha llamado al señor Aliaga. Dejen ya de utilizar las instituciones para hacer política, que los hosteleros no están para eso, están para intentar trabajar, que es lo que piden, intentar trabajar. Así que espero haberle respondido y, si no... Pero, de todas maneras, propuestas, ninguna, porque usted ha presentado una

enmienda a la totalidad de los presupuestos. Muchísimas gracias. Cuando sepa qué presenta, lo negociaremos.

Y no habiendo más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión siendo las doce horas y cuarenta minutos del día de la fecha, levantando la presente Acta de orden y con el visto bueno de la Sra. Presidenta, en prueba de lo tratado y acordado.

EL SECRETARIO,

Vº. Bº.

LA PRESIDENTA

Fdo.: Luis-Javier Subías González

Fdo.: María Navarro Viscasillas